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Ata da Décima Segunda Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 22 de março 
de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob 
a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 22 dias de março de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Augusto César da 
Cunha Paiva, Everaldo Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos 
Santos, Flávio Átila da Silva Leite, Jefferson Marcos Bezerra, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, José Feliciano de 
Barros Júnior, Labreildes dos Santos Inácio, Mário Anderson da Silva 
Barreto, Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva, Ronaldo Francisco 
dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto se reuniram ordinariamente para a 12ª 
Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara 
abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador Flávio Átila para fazer a 
leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e a 
ausência dos parlamentares: Amaro Honorato da Silva, Carlos José Mendes 
Silva e Gessé Valério de Oliveira,, . Logo após, foi lida e aprovada a ata da 
sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que 
teve apresentadas as seguintes proposições: Comunicado nº MC 250855/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 35.820,00; Comunicado nº MC 
250856/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada 
a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 14.328,00; 
Comunicado nº MC 250857/2016, Ministério da Educação, que informa liberação 
financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de 
R$ 18.612,00; Comunicado nº MC 250858/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 5.544,00; Comunicado nº MC 250859/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 12.708,00; Comunicado nº MC 250860/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 10.431,00; Comunicado nº MC 
250861/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada 
a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 14.328,00; 
Comunicado nº MC 250862/2016, Ministério da Educação, que informa liberação 
financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de 
R$ 10.476,00; Comunicado nº MC 250863/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 8.055,00; Comunicado nº MC 250864/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 14.328,00; Indicação nº 355/2017, Vereador 
César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a criação e a implantação do Projeto 
Terceira Idade em Movimento; Indicação nº 368/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
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drenagem da Rua da Mangueira; Indicação nº 369/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua do Araçá; Indicação nº 370/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua José Manoel da Silva; Indicação nº 423/2017, Vereador José 
Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a pavimentação da 
Rua 25, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 438/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder Executivo um coletor de 
lixo para a Rua 27, em frente à Escola Aristheu Figueiredo, da Charneca; 
Indicação nº 439/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder 
Executivo a criação de um posto elevado de observação para os Guarda Vidas, 
da Praia de Gaibu; Indicação nº 440/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
solicita ao Poder Executivo a contratação de Médicos e a regularização do 
abastecimento de medicamentos para a farmácia do Posto 24 Horas, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 453/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 28, 
Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 454/2017, Vereador 
Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua 27, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação 
nº 455/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 26, Loteamento Nova Era, em 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 456/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio 
Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 25, 
Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 457/2017, Vereador 
Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua 24, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação 
nº 472/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a construção 
de um albergue no terreno do antigo Prédio da LBA-Legião Brasileira de 
Assistência, para hospedar os moradores de Rua; Indicação nº 473/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a requalificação do 
acostamento em toda a PE-28, assim como na parte asfáltica nas proximidades 
da Rua dos Bambus, em Enseada dos Corais; Indicação nº 474/2017, Vereador 
César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a reposição do guard rail de 
proteção de estrada e a manutenção em geral de toda PE-60, na área do 
Município do Cabo de Santo Agostinho; Indicação nº 475/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma pista de Cooper, bem 
como a implementação de aparelhos para atividades físicas, em Massangana; 
Indicação nº 488/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
desobstrução das canaletas da Rua José Antônio da Silva, Loteamento Bom 
Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 489/2017, Vereador Gessé Valério, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e o saneamento básico da Rua 
Otávio Rodrigues da Silva, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 490/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder Executivo a retirada de 
animais (principalmente de grande porte), soltos e abandonados na PE-28, nas 
proximidades de Gaibu; Indicação nº 492/2017, Vereador José de Arimatéia, que 
solicita ao Poder Executivo a construção de banheiros públicos e a padronização 
(tipo quiosque), das barracas que se encontram na Orla da Praia de Itapoama; 
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Indicação nº 493/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento básico da Rua Dezoito, transversal com a Rua 
Dezessete, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 497/2017, Vereador Irmão Del- 
Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a obra de calçamento da 
Rua Cristo Rei, da Cohab; Indicação nº 498/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes 
dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a obra de calçamento da Rua 
Sebastião Francisco Leão, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
499/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder 
Executivo a obra de calçamento da Rua da Paz, da Cohab; Indicação nº 
500/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder 
Executivo a obra de calçamento da Rua Quadra 102, em Garapu; Indicação nº 
501/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder 
Executivo a obra de calçamento da Rua Quadra 101, em Garapu; Requerimento 
nº 190/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 1ª Travessa da Saudade, em 
Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 220/2017, Vereador Neemias José, que 
solicita ao Poder Executivo a instalação de novas lâmpadas dos postes, do Bairro 
São Francisco; Requerimento nº 246/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita 
ao Poder Executivo a reforma e a revitalização da Praça do Jacaré, da Rua 
Marechal Dantas Barreto, Centro do Cabo; Requerimento nº 247/2017, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a restauração do corrimão da Rua 
Dezessete, em Ponte dos Carvalhos; Projeto de Lei nº 46/2017, Vereador Neto da 
Farmácia-Vicente Mendes, que dispõe sobre a garantia da realização do exame 
de cariótipo em todos os recém-nascidos que apresentam sinais indicativos da 
Síndrome de Down, nos hospitais e maternidades particulares do Município do 
Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 47/2017, Vereador Neto da Farmácia-
Vicente Mendes, que dispõe sobre a reserva de, 2%( dois por cento) de vagas de 
cursos profissionalizantes para jovens negros e de baixa renda, entre 16 e 29 
anos, nas Empresas que forem beneficiadas de política de incentivo, subsídio ou 
isenção fiscal do Município do Cabo de Santo Agostinho, e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 48/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes, que assegura aos usuários do Transporte Coletivo Municipal com 
deficiência e mobilidade reduzida o direito de desembarque entre as paradas 
obrigatórias (pontos de ônibus) e dá outras providências. Continuando, o 
Presidente abriu o Pequeno Expediente que teve os seguintes Edis inscritos: 
Vereador Ricardo Carneiro que fala que hoje dia 22 de março é o dia mundial da 
água, mas muitas comunidades do Município não podem comemorar pois 
convivem com a falta de água, por isso pede um Voto de Repúdio ao Governador 
do Estado, Paulo Câmara; Vereador César Paiva que também apoia o Voto de 
Repúdio ao Governador pela falta de água no Município. Logo em seguida, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Parlamentares: Vereador José de Arimatéia que solicita ao Poder Executivo que 
padronize os quiosques na praia de Itapoama, bem como, providencie banheiros 
públicos para localidade, o Vereador pede o ordenamento e não, apenas, que se 
tire os comerciantes da paria, afirma que vai marcar uma reunião com o 
Secretário de Desenvolvimento Econômico para tratar o assunto, ainda pede a 
conclusão da estrada de Suape, chama a Comissão de Desenvolvimento 
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Econômico da Casa que converse com o Secretário de Infraestrutura a fim de 
solucionar a estrada, e, por fim, solicita redutores de velocidade nas proximidades 
de Tiriri; Vereador Flávio Átila, Flávio do Fórum, que questiona panfleto do 
Vereador José de Arimatéia, que se coloca como o “pai” da manutenção dos 
Correios em Ponte dos Carvalhos, afirma que concorda que o Deputado Federal 
Betinho Gomes, assim o faça, mas entre os Vereadores, a luta foi de todos, 
solicita o Deputado Federal Betinho para trazer o Banco do Brasil de volta para 
Ponte dos Carvalhos; em aparte, o Vereador José de Arimatéia disse que tem 
legitimidade para fazer o que fez pois foi o primeiro a tratar o assunto com o 
Gerente Geral do Correios em Pernambuco, no dia 13 de março, no dia 14 
levantou o tema aqui na Câmara, e só na quarta-feira dia 15 que os Vereadores 
se uniram para tratar do assunto, não sendo, portanto, oportunista; de volta ao 
Vereador Flávio Átila, este diz o Deputado Betinho o tinha autorizado a colocar 
carro na rua, mas ele não fez, e acredita que só o Deputado deveria fazer; em 
aparte, o Vereador César Paiva, apela para que o Deputado Betinho Gomes 
interceda em favor do Banco do Brasil; de volta ao Vereador Flávio Átila, ele pede 
que seja feito um documento para solicita a volta do Banco do Brasil de Ponte dos 
Carvalhos, questiona pessoas que cobram o Prefeito por problemas com a Celpe 
e com a Compesa, temas que não são responsabilidade dele, afirma que o 
Prefeito está reconstruindo o Município; Vereador Ricardo Carneiro que explica o 
motivo da falta de água em Rosário está para ser solucionado, faltando a Celpe 
fazer a ligação da energia, mas, soube que a Compesa só solicitou a Celpe ontem 
à tarde, em total desrespeito com a população, também solicita informação sobre 
quando a creche de Garapu vai passar a funcionar, uma vez que já está quase 
toda pronta, faltando poucos detalhes, informa que não participou da articulação 
da manutenção dos Correios em Ponte dos Carvalhos, em conjunto com Betinho, 
participou da luta, apenas em conjunto com o Poder Legislativo, sobre o Banco do 
Brasil, diz que a agência do Cabo está fechada após o assalto e que se deve 
procurar os deputados estaduais e federais que tiveram votos no Cabo para 
resolver a situação, e diz que o Prefeito também deve participar da luta; Vereador 
Jefferson Marcos, que afirma ser uma alegria para a cidade que a unidade dos 
Correios de Ponte dos Carvalhos não seja fechada, pois quem ganha é a 
população, fala da história do povo de Pontezinha e diz que ao longo dos anos a 
comunidade foi sendo desmontada, perdendo fábricas e serviços como a agência 
dos Correios, a creche está fechada pede apoio para que volte os Correios para 
Pontezinha e também que se instale uma Casa Lotérica, também pede reformas e 
melhoramentos para o PSF do Sacramento, que ele seja transformado em posto 
24h, solicita melhorias para Jardim Vertente, também cita que o pedido que fez ao 
Coordenador da Regionais, o ex-Vereador e Vice-Prefeito Clayton Marques, e foi 
atendido da capinação do loteamento Jardim Vertente, e aguarda a limpeza dos 
canais na divisa. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a 
palavra ao Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em Votação 
Única: Indicação nº 351/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 366/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação nº 367/2017, Vereador 
Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação nº 377/2017, Vereador Neemias 
José, Indicação nº 381/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 382/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 383/2017, Vereador César Paiva, Indicação 
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nº 419/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº 420/2017, Vereador José 
Domingos; Indicação nº 421/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº 
422/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº 429/2017, Vereador Gessé 
Valério; Indicação nº 430/2017, Vereador José de Arimatéia; Indicação nº 
431/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 432/2017, Vereador Jefferson 
Marcos; Indicação nº 433/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 
434/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 435/2017, Vereador 
Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 436/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; 
Indicação nº 437/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 442/2017, 
Vereador Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 443/2017, Vereador Cianinho- 
José Feliciano; Indicação nº 444/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente 
Mendes; Indicação nº 445/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes; 
Indicação nº 446/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 
450/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 451/2017, 
Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 452/2017, Vereador Flávio do 
Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 471/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 
486/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 487/2017, Vereador Gessé 
Valério; Requerimento nº 183/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 184/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 185/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 216/2017, Vereador Neemias José; Requerimento nº 
217/2017, Vereador Neemias José; Requerimento nº 218/2017, Vereador 
Neemias José; Requerimento nº 219/2017, Vereador Neemias José; 
Requerimento nº 231/2017, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
232/2017, Vereador José Domingos; Requerimento nº 233/2017, Vereador José 
de Arimatéia; Requerimento nº 234/2017, Vereador José de Arimatéia; 
Requerimento nº 235/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Requerimento 
nº 236/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Requerimento nº 237/2017, 
Vereador Neemias José; Requerimento nº 238/2017, Vereador Galego da 
Farmácia- Carlos José Mendes; Requerimento nº 239/2017, Vereador Cianinho- 
José Feliciano; Requerimento nº 240/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano; 
Requerimento nº 241/2017, Vereador Ezequiel Manoel; Requerimento nº 
242/2017, Vereador Ezequiel Manoel; Requerimento nº 243/2017, Vereador Flávio 
do Fórum- Flávio Átila; Requerimento nº 244/2017, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 245/2017, Vereador Gessé Valério; todos aprovadas a 
unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião 
para o dia 28 de março, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos 
Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será 
assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 

Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 

José Domingos dos Santos 

 


